Zürcher Unterländer Mittwoch, 9. Februar 2022

Sport

«Bin noch nicht in absoluter Topform»

Leichtathletik Jonas Raess hat es geschafft: Der Langstrecken-Spezialist hat den 43 Jahre alten Landesrekord in der Halle über 3000 Meter unterboten. Der Athlet des LC Regensdorf verrät, wie es dazu kam.

Jörg Greb

Jonas Raess, Sie haben in New York an der World Indoors Tour den Schweizer Hallen-Rekord über 3000 Meter gebrochen, notabene den ältesten Schweizer Leichtathletik-Rekord von 1979. Welche Gefühle löst das in Ihnen aus?

Ich bin sehr, sehr glücklich. Schweizer Rekord, das klingt gut - zumal es mein erster ist. Und zusätzlich diese 3 nach dem Doppelpunkt, die Zeit unter 7:40 Minuten (7:39,49, die Redaktion), das ist eine andere Hausnummer als meine bisherigen Bestmarke von 7:45,63. Und was mir auch viel bedeutet: Ich konnte der Lauflegende Markus Ryffel, dem Olympia-Zweiter von 1984 über 5000 Meter zum ersten Mal einen Rekord abknöpfen. Besonders schön: Ich bin damit auch unter Ryffels Freiluft-Bestmarke von 7:41,05 geblieben.

Trotz der massiven Steigerung und Rekordunterbietung: Überschwänglich tönen Sie

(Hält inne und lacht...). Ich glaube, dass noch mehr möglich ist – angesichts dessen, wie ich das Rennen empfunden habe, und angesichts der Vorbereitung. Denn ich habe ja noch nicht voll spezifisch auf diese 3000 Meter trainiert. In Sachen Tempohärte fehlt mir daher noch etwas, da erhoffe ich mir in den folgenden Trainingswochen noch Fortschritte. Aber das ist - wie soll ich sagen – Jammern auf hohem Niveau.

Wie haben Sie das Rennen in New York erlebt?

Es ist sehr schnell losgegangen. Damit hatte ich etwas Mühe. Ich

leider nach 1800 Metern ziehen lassen. Ich hatte das Gefühl, dass es mich sonst gegen Rennende aufstellen würde. Das hat sich schlussendlich als die richtige Entscheidung herausgestellt. Auf den letzten 400 Metern konnte ich so noch einmal zusetzen und richtig Gas geben. So habe ich noch einige Positionen gutgemacht und bin als Sechster mit

gelaufen und musste die Spitze dieser Superzeit über die Ziellinie gelaufen.

> Wie hatten Sie sich vorbereitet? Ich bin am 1. Januar für ein dreieinhalbwöchiges Höhentraining nach Flagstaff in den USA geflogen. Grösstenteils habe ich dort alleine trainiert, bis auf wenige Einheiten mit jenem Athleten, mit dem ich zusammen gewohnt habe. Am 27. Januar ging es wei

ter nach Boston zum New Balance Boston. Hier bin ich gut aufgenommen worden. Am Sonntag vor einer Woche habe ich in Boston meine alte 3000-Meter-Bestmarke vom vorletzten Winter um 4 Hundertstel verbessert. Das war eine erste Bestätigung.

Wie geht es nun weiter?

Nach dem Rennen sind wir sofort zurück nach Boston geflogen. Am nächsten Samstag laudie Schweiz. Mein erstes grössesoll es passen. Noch haben wir Noch bin ich nicht in absoluter Topform.

fe ich am Valentine-Invitational-Meeting über 5000 Meter. Anschliessend geht es zurück in res Ziel für dieses Jahr 2022 sind die Hallen-Weltmeisterschaften von Mitte März in Belgrad. Dort uns im Training zurückgehalten.

Nur Wallisellen siegt zum Viertelfinal-Auftakt

Cross-Quartett aus Regensdorf steigert sich

Leichtathletik Zum zweiten Mal nach 2019 hat der LC Regensdorf die Schweiz an der Cross-Europameisterschaft der Clubmannschaften vertreten. Die Furttaler Männer taten das sehr respektabel: Urs Schönenberger (38. Rang bei 120 Startenden), Timo Suter (48.) und Loris Pellaz (68.) sorgten für den 16. Schlussrang, just in der Ranglistenmitte. Nicola Hagger (84.) lieferte das Streichresultat. Damit präsentierte sich das LCR-Ouartett überzeugender als vor vier Jahren. (gg)

Dielsdorf zieht in den Final ein

Männer. 2. Liga, Playoff-Viertelfinals

Nächste Runden: Am Donnerstag, 10. Februar;



bin im hinteren Teil des Feldes Gibt sich nach mit seinem Rekordlauf über 3000 Meter in der Halle noch lange nicht zufrieden: Jonas Raess. Foto: Georgios Kefalas (Keystone)

Es hiess, er werde nie laufen und sprechen – jetzt tourt er durch Europa

Golf Miro Waldvogel kam mit schweren Geburtsschäden zur Welt. Mit Willenskraft und Zuversicht hat der 21-jährige Zürcher alle düsteren Prognosen widerlegt und im Golfsport seine Berufung gefunden.

auf der Forch wohnhafte, 1,91

Aus Versehen angefangen

Für die Ärzte war der Fall klar: genau heisst») sei gar nicht so ter, ein Filmproduzent. Als Miro halte. «Immer wieder kommen

Sein paralympischer Traum

Er gehört zu Europas Top 40

René Stauffer